

Falta una fuente de recursos estable y sostenida: CEESP (El Financiero 20/09/11)

Falta una fuente de recursos estable y sostenida: CEESP (El Financiero 20/09/11)(Redacción) Martes, 20 de septiembre de 2011 El Proyecto de Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos para 2012 reflejan la falta de una fuente de recursos estable y sostenida para el mediano y largo plazos, situación que podría solucionarse con una reforma hacendaria integral, pero como no se ha dado, se elaboró un programa económico en función de los elementos disponibles. Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), la proximidad de las votaciones presidenciales también pudo haber incidido en la elaboración del programa económico para 2012, desde el punto de vista que no se planteó nada que pudiera poner en riesgo una descalificación del partido en el poder durante el proceso electoral. Advierte que el crecimiento económico de 3.5 por ciento proyectado para el próximo año refleja que el país tendrá una razonable estabilidad macroeconómica, pero también que en buena medida seguirá dependiendo de lo que ocurra en el exterior. En ese sentido asevera que los recursos propuestos para gasto en inversión física, de 607 mil millones de pesos, representan una disminución real de 7.8 por ciento con respecto al monto aprobado para el presente ejercicio. Observa que lo anterior no cuadra con lo que se plantea en el segundo eje rector del presupuesto, donde el objetivo es el crecimiento económico para fomentar la creación de empleos y el desarrollo regional. En su análisis semanal, el CEESP, que dirige Luis Foncerrada, señala que no sólo el gasto en infraestructura no tendrá un impulso importante, sino también conceptos principales la promoción de pequeñas y medianas empresas (Pymes) y los programas productivos. Tan sólo el Fondo Pyme reporta una disminución de 6.1 por ciento en términos reales; los recursos destinados al Fondo Nacional de Apoyo para las Empresas de Solidaridad (Fonaes) se reducen en 3.6 por ciento, y los canalizados al Programa para el Desarrollo de las Industrias de Alta Tecnología (Prodiat) se contraen 90.5 por ciento. Critica que tal parece que modernizar nuestro aparato productivo no es uno de los objetivos primordiales de las autoridades, lo que resulta extraño cuando por otro lado se busca mejorar la posición mundial de México en materia de competitividad. Vulnerabilidad Por lo que hace a los ingresos advierte que en la elaboración del paquete económico para 2012 el precio del petróleo ha retomado importancia y mucha fuerza dentro de las finanzas públicas, lo cual subraya la vulnerabilidad de la situación financiera del sector público ante los movimientos que puede tener este mercado. Y dada la dificultad que tendrá el gobierno para obtener ingresos insiste en que sería bueno comenzar a considerar el análisis de temas como la eliminación de subsidios a la gasolina y un tasa generalizada del Impuesto al Valor Agregado (IVA). Refiere que 89.9 por ciento del aumento en los recursos presupuestales del sector público provendrán del sector petrolero. Para el próximo año, apunta, la Ley de Ingresos proyecta un total de recursos públicos de tres billones 282 mil millones de pesos, lo que representa un incremento de 3.8 por ciento en términos reales respecto a lo aprobado para el ejercicio fiscal de 2011. En términos absolutos, esto implica un aumento de poco más de 119 mil millones de pesos para 2012.